

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, 25, imprenta y librería de Nuñez.—Teléfono n.º 37.—No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 idem.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.

Talleres: Ramos del Manzano, 42. Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Número suelto cinco cts.

Dos Ediciones Diarias.

Sábado 19 de Enero de 1907.

Año XXIII.—N.º 6.921

## Indicador del Comercio y la Industria en Salamanca

### CASAS RECOMENDADAS

Bazar de Novedades  
DE  
**J. ASIAIN**  
PLAZA MAYOR  
(Véase anuncio en 4.ª plana)

Imprenta y Librería  
DE  
**FRANCISCO NUÑEZ**  
Ramos del Manzano, 42.—Rúa, 25.

## Centro Barcelonés.—Quintas

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887.

Dirección general: Carmen, 42, 1.º, Barcelona.

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por SETECIENTAS CINCUENTA PTAS. ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir

que los interesados depositen su dinero en el mismo pueblo ó donde quieran, sin que la Dirección se incaute de los capitales, hasta la época de la redención de los mozos.

Esta condición es la ÚNICA que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte, ni puede nadie hacer uso de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta que darán fe del comportamiento de esta Asociación, informes y suscripciones á nuestro Delegado en la provincia, don Luis Domínguez Santos, calle de Treves, 14, 2.º, Salamanca.

## Los Regalos

## El Adelanto á sus subscriptores

### Veinte objetos de utilidad práctica

Muebles, objetos de oro y plata, armas de caza, prendas de vestir, aparatos de agricultura, libros, útiles de viaje, etc., etc.

Lista y número de orden en que han de ser sorteados el día 2 de Febrero (festividad de las Candelas), los regalos que EL ADELANTO hace á sus subscriptores.

**Regalo número 1.**—Magnífico lavabo de señora, con espejo de luna biselada, tapa de mármol, palanganas de válvula y su correspondiente juego de esponjara, jabonera y cepillera.

**Número 2.**—Precioso reloj de oro para señora, de 18 quilates, esmaltado, garantizado por un año, marca "Savoneta", encerrado en bonito estuche.

**Número 3.**—Elegante y magnífico estuche con dos cubiertos y cuchillos de plata de ley.

**Número 4.**—Hermosa escopeta de fuego central, calibre 16, de dos cañones, con llaves de retroceso.

**Número 5.**—Vistosa y elegante capa para caballero, con embozos de felpa de seda y cintas de seda.

**Número 6.**—Escogida y selecta biblioteca de 50 volúmenes.

**Número 7.**—Una fanega de garbanzos de superior calidad.

**Número 8.**—Elegante neceser de peluche y ras guateado, de señora, con todo lo necesario para costura, dos esencieros, y espejo biselado.

**Número 9.**—Superior arado de verdadera para labor, marca Witi, americano.

**Número 10.**—Hermosa fotografía (del que obtenga el premio) de gran tamaño con elegante marco.

**Número 11.**—Preciosa escribanía de metal blanco bruñido.

**Número 12.**—Bono para tomar gratuitamente por espacio de dos meses café y cigarro, puro una vez al día en el café Pasaje.

**Número 13.**—Magnífico centro de mesa.

**Número 14.**—Elegante devocionario de señora.

**Número 15.**—Estuche de aseo para caballero con piezas niqueladas y espejo biselado.

**Número 16.**—Estuche de papel de gran lujo, en elegante caja, confección alemana.

**Número 17.**—Juego de café de porcelana para dos personas. Adquirido en el comercio de los señores Moro é hijos, Zamora, 3 y 5.

**Número 18.**—Cartera de piel de Rusia para caballero.

**Número 19.**—Magníficos gemelos de campana con brújula, del bazar de novedades de don Joaquín Asiain, Plaza Mayor, números 1 y 2.

**Número 20.**—Album para tarjetas postales, con cubierta moderna.

### Condiciones para optar á los regalos.

1.º Los regalos se adjudicarán por sorteo el día 2 de Febrero de 1907 públicamente y con asistencia de un Notario.

2.º Cada subscriptor actual ó los que se suscriban desde ahora, tendrán un BONO-NUMERADO equivalente á una suerte.

3.º Los que abonen un trimestre ADELANTADO tendrán, además, otro bono numerado (ó sean dos suertes).

4.º Los que abonen seis meses ADELANTADO tendrán tres bonos numerados, y seis bonos los que satisfagan ADELANTADO un año.

Para estos efectos, los que deseen hacer el pago ADELANTADO, se servirán participarlo á esta Administración.

Llamamos, pues, la atención de cuantas personas compran diariamente EL ADELANTO, acerca de las ventajas que encontrará figurando como subscriptores de este periódico.

Todos los anteriores regalos están expuestos al público en los respectivos comercios donde se han adquirido.

## Advertencia

La Administración de este periódico se ha trasladado á la calle de García Barrado (antes Rúa) 25, Imprenta y Librería de Nuñez, á donde debe dirigirse toda la correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones.

DE COLABORACIÓN

## Por la salud pública

Señor Director de EL ADELANTO Salamanca es, sin duda, una de las ciudades que más lecciones necesita sobre higiene urbana.

Hoy puedo ofrecer á los lectores de su diario un artículo que Mister F. H. Lawson, ingeniero civil de esta capital, ha escrito, á ruego mío, expresamente para EL ADELANTO, y que yo he traducido con mucho gusto.

El punto que ha escogido Mister F. H. Lawson, mi querido amigo, trata sobre los métodos empleados en las ciudades inglesas para destruir ó purificar las impurezas y residuos de los usos domésticos, causas de tantas epidemias en las capitales, que como Salamanca, se hallan huérfanas de medios científicos que aseguren la salud pública. Queda de usted afectísimo seguro servidor q. l. b. l. m.,

Ignacio González Cobos.

Birmingham, Enero, 907.

## SALUD Y CIENCIA

Como las condiciones de la vida moderna son de día en día más difíciles, las ciencias modernísimas tienden á hacerlas más fáciles y ventajosas para sus vecinos.

Nuestras grandes ciudades y sus numerosos habitantes, presentan serias dificultades, que los ingenieros, con la ayuda de la ciencia, dominan con prontitud.

El asunto de que me voy á ocupar no sería muy subyugante para los profanos si tratase todos los detalles científicos. Para la generalidad del público no tendrá mucho inter-

rés leer unas cuantas líneas en las que hablo de la cantidad enorme de substancias malignas que se crean diariamente en las poblaciones.

Como cada habitante se supone que usa una cantidad de líquido de 75 litros al día, en los diversos usos domésticos, limpieza, lavados y demás requisitos para conservar la salud, y como la cantidad de agua de lluvia es muy considerable, si á todo esto se añade que las aguas arrastran todas las impurezas de la ciudad, se comprende, desde luego, las condiciones inmejorables en que las alcantarillas deben estar construidas.

Pero principalmente donde estos conductos terminan, es donde el verdadero combate entre la ciencia y los enemigos de la salud empieza.

En grandes áreas de agua, construidas con firme de piedra, vierten, sin cesar, su contenido las diferentes ramas que constituyen el alcantarillado general.

Cuando se llena uno de los depósitos el agua sobrante va á verter á otro.

La materia sólida, que el líquido contiene, se deposita en el fondo ó queda flotante. Esta última se recoge y se destruye por el fuego, en sitios apropiados.

La materia sólida del fondo, se divide, por descomposición, en partículas pequeñísimas.

El líquido, con dichas partículas, es conducido, por tubos subterráneos, á unos lechos compuestos de cemento y cubiertos con pedazos de piedra porosa y ladrillos.

Sobre estos lechos, la bacteria que se forma por descomposición, libra verdadera batalla á las materias impuras del líquido.

La bacteria sale siempre victoriosa.

El líquido, que entró pegajoso, infestado y negro, sale por conductos especiales claro como el cristal y casi puro, y se precipita al cercano río, que á su vez va á perderse en el mar.

En nuestros ríos, por lo tanto, no existe polución, no obstante que el contenido de nuestros "égouts" después de purificado se mezcla con sus aguas.

Siendo nuestros ríos claros y saludables, la higiene de las ciudades y la salud de sus habitantes está asegurada.

Añadiré que los "reservoirs" donde se verifican las operaciones que he descrito, se encuentran á 8 ó 10 kilómetros de las poblaciones.

La higiene de una capital no depende, principalmente, de regar la superficie de las calles, si no que consiste, de una manera muy especial, en el sistema del alcantarillado y de los medios que se emplean para destruir las materias malignas, gérmenes de tantas epidemias que los líquidos subterráneos poseen.

Conducir directamente este líquido al río es peor aun que regar con él plazas y paseos.

La salubridad de los ciudadanos es un triunfo de la ingeniería civil, F. HAY LAWSON Civil Engineer.

Birmingham.

Hasta aquí las apreciaciones científicas del ilustrado ingeniero inglés, que con ellas no hace otra cosa que preconizar métodos modernos desconocidos en absoluto para los habitantes de Salamanca, y poner de relieve los inconvenientes gravísimos que para la salud pública tiene contaminar las aguas fluviales con las detritus de una ciudad, vertiendo aquellas sin la necesaria purificación.

Desgraciadamente, los sistemas de limpieza general alabados por Mister Lawson han de tardar mucho tiempo en implantarse en Salamanca, y seguimos condenados á no tener ningún sistema de alcantarillado, pues las pocas eguevas que hay no merecen tal nombre, y á padecer toda clase de infecciones.

Claro que esto podría evitarse con buena voluntad de parte de todos y con iniciativas de los concejales; pero estos no parecen dispuestos á salir de la apatía que es su característica y en la que están acompañados por el vecindario, que querría que las cuestiones que á su vida higiénica hacen referencia se resolvieran sin su cooperación y esfuerzo.

Y por culpa de todos, el artículo que antecede tendrá dentro de veinte años la misma actualidad que hoy, y nuestra ciudad continuará

pagando á las enfermedades infecciosas el enorme tributo de vidas que contribuye según las estadísticas.

## EL AÑO JURIDICO ESTADISTICA CIVIL Y CRIMINAL

III  
Ya que hemos publicado la estadística relativa á la Audiencia y Juzgado de primera instancia de esta capital, por lo que al año 1906 se refiere, para que nuestros lectores tengan conocimiento de todo lo que pertenece á los tribunales civiles, daremos á conocer el número de asuntos de que ha conocido el Juzgado municipal durante el mismo año.

Es el más inferior de los tribunales civiles en categoría, pero no en asuntos, conforme se demuestra con los siguientes datos, comprensivos de los que ha tramitado.

Juicios verbales civiles... 428  
Idem idem de faltas... 325  
Consejos de familia... 8  
Actos de conciliación... 72  
Varios... 45

Total... 878

Como se desprende de la anterior suma total, ha intervenido en 878 asuntos.

En conclusión, el año 1906, según el resultado que la estadística arroja tanto en materia criminal como en civil, pone de manifiesto que en esta tierra somos afortunados á las cuestiones curialescas y no regateamos á los tribunales nada de lo que deben conocer para cumplir la misión que tienen de administrar justicia.

Al finalizar el actual año veremos si ha sido tan pródigo como el que dejamos comentado.

EL LICENCIADO SALVADERA.

## Comisión provincial

Hé aquí los asuntos despachados por esta Comisión durante las sesiones celebradas en la presente semana.

Un recurso de alzada interpuesto por Domingo Fonseca contra una providencia dictada por el Ayuntamiento de Villar Mayor en la que se le impuso una multa de 15 pesetas por destrucción de un camino.

Devolución de un depósito de pesetas 1.023 á don Andrés Fonseca, contratista de patatas destinadas á las Casas de Beneficencia.

Entrega del alienado Felipe Esteban á su hermano político, Nicomedes Marcos.

Aprobación de la subasta de viveres y utensilios para las casas provinciales de Beneficencia, celebrada el 11 de los corrientes y solicitud al Ministro de la Gobernación, pidiendo autorización para adquirir por administración los artículos no subastados por falta de licitadores.

Una solicitud del Ayuntamiento de Valdemierque pidiendo autorización para litigar.

Las cuentas municipales de Cepeda, Villares de la Reina, Ahigal de Villarino, Mata de Ledesma y Montforte.

Varios expedientes incoados por el Ayuntamiento de Rollán, solicitando la autorización para la ejecución de las obras públicas en el edificio de la Escuela y en la Casa Consistorial, interesando también las de un pozo artesiano y un lavadero público y reforma de fuentes.

Concediendo pensiones de lactancia á favor de los hijos de Francisco Cordero, de Garchernández, é Hilario Francisco Herrera, de Navarredonda de la Rinconada.

Entrega de la niña Bernardina Hueso á sus padres.

Y cuenta de gastos carcelarios del partido de Vitigudino.

## La Reina Victoria

Cómo emplea el día

¿Qué vida hace en Madrid la Reina? Hé aquí el índice de lo que podríamos llamar su día.

La Soberana se levanta temprano; es gran madrugadora, como lo son muchas de sus compatriotas, que gustan de aprovechar el tiempo: *Time is money*.

Desayunan juntos el Rey y la Reina, y aquí vendría bien decir que la Reina tiene buen apetito. La costumbre inglesa de desayunar substancialmente, fiambre, *toastbeef*, patatas, el *breakfast* en suma, no ha sido abandonada por la Reina, que es por ello una excelente comensal de don Alfonso, el cual suele hacer, según se sabe, en toda regla los honores á la comida, debido, sin duda, á la vida activísima que hace.

Al Monarca apenas le dejan terminar su cigarrillo, después del desayuno, los cuidados de la gobernación del Reino. Bien puede decirse que la Reina deja de ver á don Alfonso—como cualquier esposa modesta á su marido—hasta la hora del almuerzo.

Cuando doña Victoria queda sola, se dedica á leer su correspondencia, que es muy numerosa, así como la prensa británica y española, porque la Soberana lee y entiende perfectamente el castellano, aunque su léxico español no sea aún muy abundante. Las palabras que pronuncia en nuestro idioma—en su idioma, puesto que es el de su Reino—tienen ya la pureza de dición apetecible: el caudal de voces aumentará con la práctica y rápidamente, para lo cual dedicará pronto algunos ratos á la conversación castellana, con una profesora que está ya elegida.

Muy pronto dominará, pues, el español doña Victoria, porque, al revés de lo que suele ocurrirle á sus compatriotas, tiene gran flexibilidad para los idiomas, y lo prueba la absoluta perfección con que, según es sabido, se expresa en alemán y en francés, que es el idioma que ordinariamente emplea con las personas que la rodean.

A las diez de la mañana, acompañada de su camarera mayor, duquesa de San Carlos, suele salir doña Victoria de Palacio en dirección á la Casa de Campo, donde deja el coche abierto ó la berlina *capótome*, de azul obscuro, que parece un estuche para dar sus *cent pas* en aquellas avenidas de plátanos ó chopos, que abandona al cabo de cuarenta y cinco ó cincuenta minutos. Al regresar al Regio Alcázar deteniéndose á saludar á S. M. la Reina madre, á su hermana la Infanta María Teresa ó á besar al Infante heredero, á quien quiere mucho, así como á la Infanta Isabel Teresa.

Después del almuerzo en familia, terminada la sobremesa, doña Victoria suele dedicar una hora á escribir: quien tantas cartas recibe, ógicó es que tenga muchas que contestar. Se comprenderá asimismo que la correspondencia con su madre y sus hermanos ocupa casi siempre la mayor parte de los minutos de esa hora dedicada á los que se ama, aunque estén lejos.

Con el Rey, cual en la reciente visita al Hospital Militar de Carabanchel; con la Reina madre, como ocurre muchas tardes; con la Corte, los sábados y días de ceremonia, ó con la duquesa de San Carlos, suele salir la Reina Victoria muchas tardes, regresando de sus paseos, ó de sus visitas á centros benéficos á la hora del té, que en Palacio se acostumbra á tomar en familia. Si don Alfonso ha salido de caza, ya está de vuelta á esa hora, y éste es uno de los momentos de mayor intimidad para las Reales personas; y como doña Victoria es una pianista distinguida, ejecuta trozos diversos con verdadera maestría. El piano es para la Soberana quizá la distracción favorita.

También es aficionada á las labores de todo género, de las que hace muchas, casi siempre en beneficio de los pobres. El remedio de las necesidades que llegan á su noticia, y cálese si illejarán, constituye desde luego una preocupación para su majestad.

Cuando despachan los jefes palatinos con la Reina, que suele ser después del paseo de la mañana, entrase muy detalladamente de cuanto interesa á su Casa con del o inteligente y previsora solicitud.

Y así llega la hora de comer.

En las minutos, alguna que otra vez, se ve el nombre de algún plato de la cocina inglesa: doña Victoria goza por ahora de la excepción de que su minuta sea *menú* y se redacte en francés.

La reunión familiar en que transcurren las veladas palatinas (las Reinas con sus damas; el Rey, con sus altos servidores y ayudantes) terminan pronto: de diez á diez y media. La Reina gusta de recogerse temprano, á no ser que vaya al teatro (siendo el Real el de su predilección) ó haya en Palacio concierto, sesión cinematográfica ó cualquier entretenimiento.

Así emplea el día la Reina Victoria. La sencillez de esta existencia es la que conviene á un espíritu plácido, que en el hogar encuentra sus mayores venturas, sin perjuicio del cumplimiento de aquellos otros deberes, tantas veces fatigosos, que impone la altísima representación que ostenta.

En presencia del fausto acontecimiento que se acerca, y que impacientemente aguarda, con Palacio, España entera, la Reina Victoria dirige personal y minuciosamente cuanto con ese suceso se relaciona: la disposición de las habitaciones, cuyo arreglo ha comenzado ya; la confección de la canastilla; todo, en fin, lo que tiene que ver con la vida al mundo del heredero del Trono, que es lo que ocupa al presente, como es natural, el pensamiento entero del Rey y de la Reina.

Para concluir: la egregia esposa del Monarca considera la política con la atención que es propia de la compañera del Jefe del Estado; la fatigosa cinematografía política de España no ha sido óbáculo para que se dé cuenta de nuestros hechos y vaya conociendo á nuestros hombres.

Sin embargo, con la más exquisita discreción, manténesse apartada no ya de las luchas, sino aun del más leve comentario en asuntos tales.

La Reina de España cifra su alegría, sobre todo y ante todo, en ser, como es, la esposa amante y amada de don Alfonso.

VICTOR ESPINÓS

## QUISICOSAS

De San Antonio el día pasó tranquilamente, sin ver por esas calles igual que antiguamente, corceles y pollinos con nuevos atalajes, jinetes chilspanos, con sus ceñidos trajes, y turba de muchachos, con paños y con tralla, que no descanza un punto ni en todo el día calla. De aquellas cabalgatas que de nuestros mayores fueron en otros tiempos, sin duda los mejores, encanto imponderable, no queda ni el recuerdo.

Y del glorioso santo y de su amable cerco nos acordamos sólo "corrazones sencillos" por los nunca olvidados sabrosos panecillos. Vimos, pues, ese día las mismas botecuelitas que venimos á diario por calles y plazuelas. Que libre á los pollinos de aqué, que son legión, el Santo del tremendo, terrible torozón.

Un viejo septuagenario, Victor Lina, se ha suicidado de una manera atroz.

Habiendo comprado plvora de cañón se tragó cuanto pudo; llenóse la boca, y tomando un fósforo aplicó fuego. Se produjo una explosión horrible. Cuando, atraídas por el ruido, acudieron las gentes, vieron en la estancia los jirones de carne pegados á las paredes.

Este sí que es el hombre cañón, y eso es ser un bárbaro, dicho con perdón.

Un periódico satírico de Barcelona, «La Tralla», ofende groseramente á la mujer castellana.

Mal nacidos todos ellos deben de ser por las trazas cuando la pluma la esgrimen en tan cobardes campañas. Aunque no vale la pena de leer prosa bastarda, porque al fin son los insultos propios de gente de tralla.

Mañana el «Berebere» un baile excepcional, al que viene el Raisuli dicen, desde Zinat.

La gente calayera ya preparada está, y hay dispuestas cien moras y «turras» un millar.

## La red telefónica Madrid-Salamanca.

Nuestro querido amigo y colaborador, don Francisco Nuñez Hernández, que como los lectores de EL ADELANTO saben, se ha ocupado en estas columnas, con gran interés, muy digno de encomio, del asunto relacionado con la instalación de la red telefónica entre Salamanca y Madrid, nos envió anoche un telegrama en el que nos anunciaba que la subasta para la contratación del servicio de instalación de dicha red, se verificará en los primeros días del próximo mes de Febrero.

El lunes próximo publicaremos un artículo sobre este mismo tema del señor Nuñez Hernández, quien, con mo antes decimos, está demostrando una actividad muy digna de elogio por parte de todos los salmantinos.

## Necrología taurina

### MUERTE DE ANTONIO MONTES

Un compañero de redacción me dió en las primeras horas de ayer tarde la noticia de la inesperada y trágica muerte del malogrado diestro y querido amigo mío, Antonio Montes.

Fué para mí la noticia, un rudo golpe que me apenó profundamente; en aquel momento no me acordé del torero, sino del amigo sincero, franco y bondadoso, que brutalmente había dejado de existir, y por eso, mi dolor fué más grande, más hondo, más sincero.

Primero conceptúe la noticia como una broma algo pesada; después un telegrama recibido por un colega de

Muerto en Méjico á consecuencia de una cornada que le dió un toro de Sallillo el pasado domingo.

### El espada Antonio Montes

La noche me convenció de la triste realidad del hecho, y aquí me tienes, lector, con la pluma en ristre y el espíritu apenado, haciendo grandes esfuerzos para llenar unas cuartillas en memoria de aquel valiente y pundonoroso torero sevillano, de feliz



Muerto en Méjico á consecuencia de una cornada que le dió un toro de Sallillo el pasado domingo.

La noche me convenció de la triste realidad del hecho, y aquí me tienes, lector, con la pluma en ristre y el espíritu apenado, haciendo grandes esfuerzos para llenar unas cuartillas en memoria de aquel valiente y pundonoroso torero sevillano, de feliz



recordación para los aficionados salmantinos. En la prensa de Madrid le hace un par de días que Montes había sufrido una cogida el pasado domingo...

¡Salve continuadores de las más puras de nuestras tradiciones! Yo os saludo y os felicito. Seguid, seguid como hasta ahora. Y si en algún momento sentís decaer vuestro esforzado ánimo...

El secretario, Vicente del Arco, y los otros tres su intervención no fué otra que la de presenciar como testigo la práctica de la diligencia en que se llevaba a efecto la citación. Practicadas las pruebas, el abogado fiscal sustituyó a don Castro...

vicio en la Plaza, evitaron que esta mujer cayera desplomada al suelo. Inmediatamente fué llevada a la Casa Ayuntamiento y avisado el personal de la Casa de Socorro, pues el estado de la accidentada inspiró en los primeros momentos algún cuidado.

El distinguido catedrático de esta Facultad de Ciencias, don Antonio Vila Nadal, está trabajando para la formación de una "Tuna Escolar" y de un cuadro artístico.

Boletín del día. HOJA DEL CALENDARIO Para mañana. ENERO. Cuarto creciente el 22, a las 4 y 58, en Tauro. Sol: sale 7:22; pónese 17:3.

TEMPERATURA. He aquí el resultado de las observaciones hechas a las nueve de la mañana de hoy en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital.



INFORMACION TELEGRÁFICA

Abono telegráfico diario de El Adelanto.

CONTRA LOS CONSUMOS

Gravísimos sucesos en la provincia de Santander

Ocho muertos.—Cuatro heridos.

Formidable motín.—Telegrama oficial.—Ayuntamiento asaltado.—Alcalde y concejales arrojados de la Casa Consistorial.—Otros detalles.—La Guardia civil apedrada.—Cargas y disparos. Más detalles de lo ocurrido.—Antecedentes.—Las víctimas.

Madrid 19 (3'30 m.)

En el pueblo de Vega de Liébana, próximo a Santander, se han desarrollado sangrientos sucesos de los que hasta ahora no se tienen apenas noticias en las redacciones, a consecuencia de la censura.

Se sabe que el pueblo se amotinó contra el impuesto de Consumos y que la Guardia civil hizo diversos disparos, matando a varias personas.

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial del gobernador civil de Santander, dando cuenta de lo ocurrido.

En el despacho se dice que el vecindario reprodujo el motín contra el impuesto de Consumos, dando fuertes mueras al Ayuntamiento.

Un grupo de cuatrocientas personas entraron en la Casa Consistorial, arrojando a la calle al alcalde y a los concejales y apoderándose de la documentación de Secretaría.

Los manifestantes pedían insistentemente que el Ayuntamiento revocase el acuerdo de arrendar la recaudación del impuesto.

El motín subió de grado, y la Guardia civil tuvo que salir a la calle para mantener el orden.

La benemérita fué recibida a pedradas, intentando desalojar la Casa Consistorial.

Los manifestantes la desobedecieron.

Entonces se oyeron varias descargas.

El pánico fué tremendo y la confusión espantosa.

Al oírse los disparos cayeron muertas cuatro personas, quedando varias heridas.

El ministro de la Gobernación, señor conde de Romanones, ha ordenado por telégrafo al gobernador de Santander que inmediatamente se traslade a Vega de Liébana para hacer que el orden se restablezca y depurar responsabilidades.

Las últimas noticias que se tienen a la hora en que telegrafío, en el Ministerio de la Gobernación, dicen que los ánimos continúan excitadísimos.

Otros informes.

Lo ocurrido.

A medida que transcurre la noche, van llegando nuevas e interesantes noticias de Santander, referentes a los sangrientos sucesos ocurridos en Vega de Liébana.

El pueblo está hondamente apenado.

Según telegramas que en la redacción de El Imparcial tengo a la vista, lo ocurrido en Vega de Liébana ha sido lo siguiente:

Según acuerdo que en una reunión que días pasados celebraron los vecinos de Liébana, se situaron en frente del Ayuntamiento pidiendo la suspensión del acuerdo del arriendo de la recaudación del impuesto sobre consumos.

El vecindario pidió también la destitución del Ayuntamiento en pleno, la revisión de las cuentas y la cesantía del Secretario.

Mientras el disgusto en el pueblo iba tomando fuerza, la Corporación llamó a varios vecinos, haciendo negociaciones que vinieron a su llevar más los ánimos.

Ayer, en número de 400 hombres, asaltaron la Casa Consistorial, llevando banderas rojas y tambores.

El edificio estaba custodiado por fuerzas de la Guardia civil.

La entrada en el Ayuntamiento, de los manifestantes, se hizo a viva fuerza.

Al entrar, elevaban las banderas, dando gritos subversivos, mientras los tambores acompañaban en la lucha, produciendo un infernal ruido que hacía que los manifestantes se animasen más para realizar su arriesgada empresa.

El entusiasmo era grandísimo y férrea la unión.

Después de grandes esfuerzos, y de tener que sostener con la guardia ruda lucha, cuerpo a cuerpo, los manifestantes consiguieron sus propósitos, entrando en la Casa Consistorial y arrojando valerosamente a la Guardia civil.

El espectáculo era imponente.

La Guardia civil se rehizo de nuevo, y, entonces, al verse así arro-

llada, se vió precisada a hacer fuego, sembrando el pánico entre los manifestantes.

Al oírse los disparos, la multitud perdió serenidad y valor, originándose una confusión tremenda.

Muchos corrieron despavoridos.

A los pocos momentos se vió que habían muerto a consecuencia de los balazos recibidos ocho personas, quedando gravemente heridas cuatro.

La Guardia civil consiguió resolver la manifestación, dejando regueros de sangre.

Poco después reinaba tranquilidad aparente, pues los ánimos de los vecinos de Vega de Liébana, continuaban muy excitados.

Témesese que se reproduzcan los sucesos.

Otros telegramas

DE MADRID

Dos estrenos.

En el teatro de Eslava.

En el teatro de Eslava se verificó anoche el estreno de la obra titulada El ruido de las campanas, original, la letra del distinguido autor cómico y conocido periodista, redactor de El Liberal, de Antonio Viérgol (El Sastre del Campillo).

A la obra del saladísimo Viérgol le ha puesto música el maestro Leo.

El éxito fué franco y ruidoso.

El ruido de las campanas es una obra de tendencias marcadamente radicales, y en algunas escenas, hechas con mucha gracia y donosura, el público prorrumpió en frenéticos aplausos.

Viérgol salió repetidas veces a escena en medio de delirantes ovaciones.

En la Comedia.

Anoche tuvo lugar en este coliseo el estreno de la hermosa producción del ilustre literato catalán Santiago Rusiñol, Vida y dulzura, arreglada al castellano por el distinguido periodista señor Martínez Sierra.

El público recibió la obra con extraordinarias ovaciones, obteniendo un gran éxito.

El arreglo está hecho con mucha delicadeza y el señor Martínez Sierra recibió numerosas felicitaciones.

La obra de Rusiñol es un trozo de vida arrancado del natural y presentado admirablemente.

Vida y dulzura, alcanzará crecido número de representaciones.

La política

El subsecretario de Gobernación, Dr. Pulido nos desmintió anoche a varios periodistas que con él hablamos, un suelto publicado por el diario conservador «La Epoca», en el que se suponía que el marqués de la Vega de Armijo tenía ya en su poder el decreto autorizando la suspensión definitiva de las sesiones de Cortes.

Eso sería faltar—dijo el señor Pulido—á determinados compromisos que el Gobierno tiene contraídos.

Ahora bien; si fuere imposible la vida del Gobierno, no sólo el marqués de la Vega de Armijo, sino cualquier otro Presidente, tendría ya en sus manos, el referido decreto.

El gobernador y los panaderos. El gobernador civil de esta corte señor Rosales, ha celebrado una detenida conferencia con los panaderos.

Estos, á pesar de las amenazas que el señor Rosales les ha hecho se muestran intransigentes y están decididos á mantener la subida del pan, elevando ocho céntimos en kilo.

El gobernador ha dispuesto el cierre de las tahonas que no estén montadas con arreglo á las condiciones que exigen las Ordenanzas municipales.

Hecha la visita ha resultado que no hay una sola convenientemente dispuesta con arreglo á las Ordenanzas.

La crisis obrera

Por el Ministerio de Fomento, se repartirán hoy unas 400 papeletas de trabajo, para conjurar en lo posible la crisis obrera de esta capital.

Las aguas del Lozoya

El gobernador civil señor Rosales giró ayer tarde una visita de inspección al canal del Lozoya.

Se ha comprobado, de manera fehaciente, que las aguas que se beben en Madrid contienen todo género de gérmenes nocivos para la salud.

La mayor parte de la mortandad madrileña es producida por el agua del Lozoya, pues las materias fecales de los retretes de 37 pueblos van á parar á dicho río, en el que además se bañan personas enfermas y animales, lavándose también la ropa de los vecinos.

Las gentes de estos pueblos no beben agua del Lozoya.

El Gobernador obligará á los alcaldes de dichas localidades á la construcción de pozos negros en el plazo de quince días é impedirá que se bañen en el río, tomando, además, otras determinaciones para evitar siga este estado de cosas.

DE PROVINCIAS

De la Coruña

A Note.

Comunican de la Coruña que el remolcador alemán Berger ha logrado, después de grandes trabajos, poner á flote al vapor pesquero Sirena, naufragado recientemente fuera del puerto, habiendo sido fondeada en lugar seguro.

De Tarragona

La Tralla... quemada

Participan de Tarragona que anoche numerosos grupos de personas, en actitud pacífica, fueron á un kiosco de la Rambla de don Juan, comprando todos los números del insidioso periódico barcelonés La Tralla, haciendo con ellos auto de fé.

Segunda serie.

Madrid 19 (5 m.)

Más telegramas

DE PROVINCIAS

De Bilbao.

Acuerdos del Ayuntamiento.

Ayer se reunió el Ayuntamiento de la villa de Bilbao con objeto de tomar algunos acuerdos relativos á la invitación que le ha hecho el presidente de la Diputación, señor Urquijo, para asistir al banquete que se celebrará en Guernica en conmemoración del feliz resultado obtenido con la renovación del concierto económico.

Hicieron uso de la palabra todos los concejales promoviendo discusiones violentísimas sobre el asunto, viniendo á acordarse por mayoría de votos que el alcalde no asista al banquete en representación del Ayuntamiento.

Se habló también sobre los sucesos ocurridos el domingo, día en que los elementos clericales, recorrieron las calles de Bilbao en manifestación para protestar de la ley de Asociaciones.

La mayoría de los concejales tuvieron frases duras para los organizadores del mitin, llenándoles de insultos é improperios por atreverse á faltar las Ordenanzas municipales, disparando cohetes y tocando música sin haber pedido permiso para ello á la Alcaldía, escudados únicamente en su poder.

Alcalde blasfemo.

Ha sido suspendido en su cargo por orden gubernativa un alcalde republicano de la ribera de Bilbao apellidado Vega.

La causa de esta determinación ha sido el altercado ocurrido en la iglesia del pueblo entre el párroco y el alcalde que prorrumpió en horribles blasfemias.

Aunque el párroco le increpó por sus demostraciones impropias del lugar donde se encontraba, él continuó su obra injuriando á la iglesia católica, motivando un ruidoso escándalo entre los fieles que ocupaban el templo.

De Barcelona.

El artículo de «La Tralla».—Un manifiesto de la Solidaridad catalana.—Una orden de capitán general.

En la capital del principado catalán reina todavía gran efervescencia con motivo del artículo publicado por La Tralla, insultando groseramente á la región castellana.

La comisión de la Solidaridad ha tomado cartas en el asunto para disminuir el efecto producido en Castilla y protesta, en nombre de todos los elementos catalanes que la integran, del acto realizado por La Tralla.

Dice el manifiesto que las personas aquellas, dedicadas por oficio al insulto de personas, hijas de España, siendo todos españoles, merecen el oprobio y el desprecio de Cataluña, y que quedan rotos todos los lazos que las unían en convenio espiritual con la nación, siendo dignas de castigo severo que sirva de escarmiento á los discolos é insolentes.

El manifiesto es una protesta violentísima en todo su contenido por los hechos que los catalanistas vienen llevando á cabo, turbando la tranquilidad del país.

Las protestas de todos los elementos son unánimes, haciéndose multitud de comentarios sobre las ideas y aspiraciones de los catalanistas relacionándolos con el estado de actividad en que hace tiempo se han colocado, no cesando en su empresa de mostrar el odio que les merecen las demás regiones españolas.

El capitán general ha dado ya orden de que se ponga en libertad á los presos indultados por la ley de amnistía.

DEL EXTRANJERO

De Francia

Deroulede.

Ha sido propuesto como candidato para la Academia francesa monsieur Deroulede.

En favor del descanso dominical.

Se notan en la capital de Francia corrientes de simpatía hacia el descanso dominical implantado en la mayoría de las naciones europeas.

Las sociedades obreras vienen celebrando hace tiempo mitins y reuniones, pidiendo al Gobierno se establezca en Francia el descanso dominical.

Para el domingo proyectan todos los sindicatos obreros una imponente manifestación para recabar la implantación de dicha ley.

Asistirán á ella millares de obreros.

En previsión de que sufra alteraciones el orden público, se han acuartelado en París 1.500 soldados.

Guerrero-Mendoza.

Los telegramas que se reciben de la capital de Francia dan cuenta del recibimiento dispensado por el mundo artístico de la capital de Francia á los eminentes actores españoles, Guerrero-Mendoza, con motivo de su viaje para asistir á la representación de El Ladrón y hacer los preparativos necesarios para darla á conocer en Madrid con todo lujo.

Literatos y artistas han testimoniado á nuestros compatriotas su admiración, obsequiándolos profusamente y con toda esplendidez.

Han asistido á la representación de El Ladrón quedando encantados de la obra.

Se han encargado ya valiosos trajes, toilettes y muebles que los confeccionarán los mejores modistos y artistas de París.

Todos los teatros de París les han invitado á presenciar las representaciones.

El autor de El Ladrón les ha prometido asistir al estreno de la obra en el teatro Español.

Guerrero-Mendoza se proponen regresar mañana á Madrid.

De Italia.

Los Prelados franceses.

Comunican de Roma que ha llegado al Vaticano la entestación dada por los Prelados franceses á la enciclica últimamente publicada.

Reiteran á la Santa Sede su adhesión, manifestándole que están dispuestos hasta el sacrificio para defender los derechos de la Iglesia católica.

Le dan cuenta también á Su Santidad de los acuerdos tomados en la asamblea episcopal.

Añaden que el culto católico seguirá celebrándose aunque para ello fuera necesario utilizar los salones particulares.

¿Será verdad?

Despachos recibidos de Roma dicen que corren insistentes rumores de circular en la actualidad corrientes de transigencia del Vaticano con Francia.

El Papa, se asegura, ha publicado un interesante documento aconsejando á los católicos franceses que acaten la ley de Briand.

Los terremotos en Kingston

Nuevos detalles.—Continúa el incendio.—Trabajos lentos. Extracción de cadáveres.—Millares de muertos. Los supervivientes en los jardines.—Saqueo de casas.—El hotel Bonet en el momento de los terremotos.—Hundimiento de Puerto Real.—Niños muertos.—Negros fusilados.

Continúa transmitiendo el telegrafo detalles aterradores de los terremotos que han destruido á Kingston.

El incendio sigue ensañándose de los escombros y edificios que quedaron en pie y pudieron resistir las sacudidas.

Las tropas trabajan incesantemente para sofocarlos, siendo casi inútiles todos sus esfuerzos, pues tropiezan con un número de infranqueables dificultades.

El desescombro se lleva á cabo con gran lentitud y mucho trabajo. Toda la población está ocupada en estas faenas si bien murmurando, aunque se han duplicado los salarios.

Todavía quedan bajo las minas muchísimos cadáveres, que no han podido ser extraídos.

Hasta ayer á medio día iban enterradas 343 víctimas, todas ellas destrozadas y magulladas, haciéndose imposible su identificación en la mayoría de los casos.

En los hospitales han ingresado 440 heridos casi todos con heridas graves de difícil curación.

La población pernocta en el hipódromo y en los jardines tendida por los suelos.

Todos los supervivientes se niegan á volver á sus casas.

Anteanoche fueron saqueadas algunas viviendas, por los negros lanzados al pillaje que defienden desesperados el botín contra la fuerza armada, originando buen número de víctimas.

Generalmente reina la tranquilidad siendo pocas las veces que los negros se dedican al robo.

En el momento de ocurrir el terremoto se encontraban los huéspedes del hotel Bank arrojando monedas al agua para que los negros se lanzasen á sacralas.

Ocupados en este entretenimiento los sorprendió una tremenda sacudida que ocasionó el derrumbamiento del hotel, quedando todos sepultados entre las ruinas.

Se nota escasez de brazos para los trabajos de desescombro y extinción del incendio siendo esto cau-

sa de que buen número de negros hayan perecido abrasados entre las ruinas al intentar dominar el fuego.

Las últimas noticias que se reciben concuerdan todas en afirmar que el desastre de Kingston ha sido de consecuencias mucho más fatales que las producidas por los terremotos en San Francisco de California y Valparaiso.

Continúa la extracción de cadáveres subiendo á varios millares las víctimas que van quedando sepultadas por falta de trabajadores.

El elemento militar ha sido el que más ha sufrido en la catástrofe, pues á más de las víctimas originadas por los terremotos hay que contar las ocasionadas en los trabajos, y las riefigas libradas con los negros dedicados á la tarea del saqueo.

Se ha hundido Puerto Real, deslizando al mar las baterías y aplastando á gran número de personas que se encontraban en aquellos sitios, y dejando sepultados á 60 niños de las escuelas que existen por aquellos lugares.

Las tropas han fusilado á 20 negros que habían detenido saqueando las viviendas.

RIVERA.

La primera serie de nuestros telegramas de hoy es de 332 palabras. La segunda, de 200.

VENTA DE CASA.—Se vende la nueva construida, en la calle del Consuelo, núm. 4.—Informará, Ronda de Sancti Spiritus, núm. 43, Isabel Martín. 20-15

LOCALES PARA COMERCIO.—Se arriendan los de la planta baja de las casas números 1 y 3 de la calle de Zamora, donde está instalado el «Bazar Moro é Hijos», admitiéndose proposiciones hasta el 30 de Enero. 10-5

SE VENDE la puerta y cortina de San Vicente, de esta ciudad. Con agua sobrante, con su noria y estanque y piedra para edificar. Su extensión es de 9 huebras, próximamente. Para tratar, con su dueño, Eulogio García, huerta de la Vega, Salamanca. 8-7

SUBASTA.—Se vende en pública y extrajudicial subasta la casa número 7 de la calle del Jesús de esta ciudad el día 10 de Febrero, á las doce de la mañana, en la Notaría de don Trifón Ledesma. El pliego de condiciones se halla expuesto en dicha Notaría. 15-6

BUEN NEGOCIO.—Lo es sin disputa la adquisición de los bien construidos muebles de Higinio Gómez, sin competencia posible en esta plaza, por lo elegantes, sólidos y económicos. San Pablo, 33 (frente á la Diputación).

Ulceras, Ulceras e Hinchazón

Barcelona, Riera Alta, No. 12. 10 de Octubre de 1905.

«Mi hijo Juan había padecido durante cinco años de escrófulas.

Tenía la cabeza cubierta de costras, los ojos hinchados y las ingles ulceradas y con supuración. Con el uso de la Emulsión de Scott en tres meses habían desaparecido las costras y la hinchazón, y las ingles se habían cicatrizado.»

NICHOLÁS RODA.

Para poseer la intensa energía necesaria para expeler la escrófula y todos sus síntomas terribles del organismo, haciendo caso omiso del coste, todo el aceite de hígado de bacalao contenido en la Emul-

sión de Scott es lo más escogido de la producción noruega. Todos los otros materiales son los mejores en su clase.

Esto es sabido por los médicos,

por cuyo motivo recetan la Emulsión de Scott. Además el procedimiento exclusivo de elaboración de Scott hace el aceite tan completamente digerible, que toda su nutrición pasa enseñada al organismo.

Para asegurar estas ventajas, que solo la de Scott puede ofrecer, véase que «el pescador y el

En todas las farmacias. Una muestra gratis al que envíe 75 cts. en sellos á D. Carlos Marés, Calle de Valencia, No. 333, Barcelona.



JUAN RODA

más pure, la más oavía de las mujeres; y á juzgar por las palabras de usted, ese miserable Sergio le ha tenido un lazo odioso y proyecta cometer un crimen odioso.

Tourbey no refa ya.

A su vez se levantó indignado.

—¿Y un crimen!—exclamó con espanto.

—Sí; del que sería usted cómplice si no impidiera que se cometiese. Rosa es una criatura angelical, digna del respeto de todo el mundo, y á la que yo no vacilaría en dar mi nombre porque la amo...

—¿Qué me dice usted! ¿Usted la ama?—preguntó el vizconde estupefacto.

—¡La adoro!

—¿Y Sergio sabe que usted la ama?

—No, porque nadie lo sabe; pero eso no hace menos odiosa la acción que medita.

—¿Pero sabía que esa joven es institutriz de su hermana de usted?

—Lo sabe.

—Eso es un hombre indigno.

—¡Y tanto como le es!

—¡Afortunadamente estamos aquí para hacer abortar su proyecto.

juzgo y comprendía lo exocéntrico de su conducto, no podía contenerse á pesar de los esfuerzos que hacía.

Por fin pudo dominarse un momento y dijo:

—De seguro va usted á suponer que soy loco, un omanlaco; pero le pido á usted mil perdones; al acordarme del caso no puedo contener la risa.

Y volvió á echarse á reír.

—El recuerdo debe ser muy alegre—dijo René, á quien hizo reír la risa de su anti-triún.

—¡Oh! lo más alegre del mundo—replicó el vizconde.—El imbécil en quien estoy pensando es tan necio y tan presuntuoso, que al recordar las proezas amorosas que me contaba esta mañana no he podido contenerme. ¡Ah! señor de Lorbac, si conociera usted al sujeto en cuestión me diría usted si tenía ó no razón. Pero estoy seguro de que en su vida ha tropezado usted con un polichinela semejante.

—Sin embargo, conozco bastantes polichinelas—replicó René.



# COMPRE USTED EN EL BAZAR DE NOVEDADES DE J. ASIAÍN

Plaza Mayor (antigua casa de Pozueta)

y además de adquirir todos los artículos a precios muy ventajosos HARÁ USTED PRODUCIR A SU DINERO EL 3 POR 100.

Pagando al contado y recogiendo siempre el tickets de su Caja Registradora «National», obtiene usted un beneficio de tres céntimos en cada peseta, cuyo beneficio es dinero al portador presentándolo en la casa de pago de sus compras. Este beneficio que se concede al público no va cargado en el precio de los artículos, pues la casa vende con una módica utilidad como puede verse.

### PERFUMERIA

Esencias de las mejores marcas nacionales y extranjeras, desde 1'50 pesetas frasco.  
Polvos Trébol, Azurea y Floramye de Piver, 4 pesetas caja.  
Velutina de Carlos Fay, 4 pesetas idem.  
Violetas de San Remo Houbigant, 4 pesetas idem.  
Anthea de Roger y Gallet, 3 pesetas idem.  
Dorina pequeña, muy adherente, 1 peseta idem.  
Dorina grande especial, 2'50 pesetas idem.  
Dorin, marca Pozueta, 2 pesetas idem.  
Del Instituto Español, muy recomendables, a 0'35, 1, 2, y 3 pesetas caja.

Sobres de polvos, marca Anfora, inofensivos y muy bien perfumados, a 0'25.  
Jabones de innumerables marcas, desde 0'25.  
Aguas de Colonia, desde 0'75 frasco.  
Único punto de venta del Agua de Colonia y Ronquina del Instituto Español.  
Agua de Colonia y Ronquina, superiores, sin envase, a 3'50 pesetas litro.  
Crema Simón, a 1'25 pesetas frasco.  
Elixires, polvos, pastas dentífricas, cosméticas, brillantinas, aceites y otros artículos de Perfumería, a precios corrientes.

### CAMISERIA

Cuellos, hilo, a 0'50, 0'60 y 0'75 pesetas.  
Puños, idem, a 0'75 pesetas par.  
Últimas novedades, siempre, en corbatas de todas las formas.  
Camisas de encargo, confeccionadas por la camisería París-Londres, de Madrid.  
Pañuelos, hilo, algodón y seda, desde 10 pesetas docena.  
Tirantes y ligas, desde 1'50 pesetas.

### GENEROS DE PUNTO

Immense surtido en trajes de algodón, lana, hilo y seda.

Cubrecorsés para señora.  
Petos y fajas higiénicas.  
Calcetines y medias de todas clases y precios.

### GUANTERIA

Gautes de algodón, hilo, lana, seda y piel en todas las medidas, desde 0'75 pesetas par.  
Gautes reforzados para guiar.

### BISUTERIA

Últimas novedades en adornos de cabeza y en todo lo demás concerniente a este ramo.

Compre usted en esta casa y se convencerá de que no sólo no compra más caro que en ninguna otra sino que beneficia sus intereses.

Conserve usted el tickets. -- Renunciar a él ó romperlo es perder dinero.

J. Asiaín. -- Plaza Mayor. -- Antigua Casa Pozueta

## GUIA DE SALAMANCA

### Profesiones, Industrias y Negocios

Anuncios económicos, 10 céntimos línea

#### Abonos minerales

Sánchez, Cebre y Compañía, Ca. zada de Turo, 15.

#### Almacenes

J. García de Piedra é hijo, maderas y materiales de construcción, frente a Calatrava.  
Higinio Gómez, tejidos de u. o. San Pablo, 33.

#### Corsés

Jacinto Niño, últimos modelos, Plaza Mayor.

### Compañía Hamburguesa Sudamericana

y HAMBURG-AMERIKA LINIE

Vapores correos directos a Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.

#### Línea de la Plata. - Viaje de ida

Para Lisboa y Buenos Aires saldrá directamente de Vigo el 22 de Enero de 1907, el hermoso y rápido vapor correo

#### CAP VILANO

Este vapor como el *König Friedrich August*, hace la travesía de Vigo y Buenos Aires en 14 días.

#### Línea de Pará y Manaos. - Viaje de ida.

Para Pará y Manaos saldrá de Vigo el 30 de Enero, el vapor correo rápido

#### ANTONINA

#### Línea de Cuba y Méjico. - Viaje de ida.

Para la Habana, Veracruz y Tampico se despachará de Vigo el 25 de Enero de 1907 el vapor correo rápido

#### SAINT JAN

Para la Habana, Veracruz y Tampico se despachará de Vigo directamente el 4 de Febrero de 1907 el vapor correo rápido

#### ALBINGIA

Los pasajeros deben estar en Vigo dos días antes de la salida. -- Admiten pasajeros de primera y tercera clase. -- Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender a los pasajeros de tercera clase, excelente servicio de mesa, comidas a la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratuita. -- Para informes dirigirse al agente en Vigo, ENRIQUE MULDER, Victoria, 44.

## Aguas minerales de Calzadilla del Campo (Salamanca)

### INDICACIONES DE LAS AGUAS

LAS DEL BALNEARIO están indicadas en el Reumatismo nervioso, Enfermedades de la piel y Sífilis.

FUENTE DEL ESTOMAGO. Única en España sulfurada-sódica que goza de la cualidad de bicarbonatada-azada. Indicaidísima en toda clase de dispepsias y escrofulismo siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. -- Se usa en bebida y se expende embotellada en las principales Farmacias, haciéndose pedidos al Administrador del Balneario.

Fuente, camarádo servicio, precios económicos, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre.

Coche diario desde Salamanca al Balneario. -- Toda la correspondencia al Administrador.

## LA VELOCE

Navegación a vapor (Génova)

Viajes rápidos en catorce días a Buenos Aires desde los puertos de Cádiz, Vigo y Coruña.

Rebaja de precios desde el día 15 del corriente mes de Enero en adelante.

Tres magníficos vapores correos rápidos y directos cada mes.

Agente y representante matriculado en Salamanca, de esta importante Compañía Naviera don Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15, quien facilita toda clase de detalles.

No comprometer ni tratar con otras compañías sin antes conocer las condiciones de esta tan importante.

POR TREINTA Y CUATRO Duros A BUENOS AIRES

GRATIS AL BRASIL Y PAEAMÁ



Emplastos perforados americanos de fieltro rojo ó sea bayeta encarnada del Dr. WINTER.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, cédica, contusiones, etc.

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud.

Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales.

Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter son los únicos verdaderos y eficaces.

Cuidado con las imitaciones. -- Exijase siempre la marca del Dr. Winter. -- Cura como por encanto. -- Boticas y droguerías.

Depósito: Droguería de don Ignacio Santiago Fuentes

## Por 36 duros a Buenos Aires

GRATIS al Canal de Panamá.

Informar en Salamanca don JOSÉ SANCHEZ MARTIN, calle del Az-franq, 44.

## Redenciones a metálico

A los mozos del reemplazo de 1907 que han de ser sorteados al día 10 de Febrero de dicho año.

EL BANCO ARAGONES DE SEGUROS, con domicilio en ZARAGOZA, Coso, 31, Sociedad anónima constituida legalmente con arreglo a las leyes vigentes y con un capital de DOS MILLONES QUINIENTAS MIL pesetas.

Admite seguros antes del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos a metálico por las cajas del Estado.

También admite seguros dotales, para niños y niñas, de MIL a MIL QUINIENTAS pesetas.

Para precios y detalles dirigirse al representante del BANCO ARAGONES en Salamanca, don Lucio Santa Catalina, calle San Justo, 1.

## ATENEO SALMANTINO

### COLEGIO DE NIÑOS

### DON MANUEL DURAN

Plaza de Colón, núm. 1

Escuelas de párvulos, elemental y superior.

Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza.

Honorarios módicos.

### VIVEROS Y PLANTACIONES

## VIDES AMERICANAS

Injertos. -- Barbados

Estacas injertables

Estacas para barbar

Ventas al por mayor y menor en buenas condiciones.

Autenticidad garantizada

Dirección: CARLOS A. DE TOLEDO

Villafranca del Bierzo (LEÓN)

## Funeraria

de Manuel Rodríguez

Primera casa en féretros de madera

y coronas de pluma y porcelana

CORRILLO, 28--Salamanca

Servicio permanente

Especialidad en equipos para novias y todo género de ropa blanca.

Los precios son competencia.

Lecciones de corte y confección a precios sumamente económicos.

Gratis para los pobres, de siete a nueve de la noche.

Para criadas, un día a la semana.

21, Plaza Mayor, 21.

## AGENDA DE BOLSILLO PARA 1907

PARA USO DE PARTICULARES

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre correos, ferias, vapores, etc.

PRECIO, 1,50 (anunciada en tela con plancha dorada.)



## IMPRENTA Y LIBRERIA

de FRANCISCO NUÑEZ IZQUIERDO

Rúa, 25 y Ramos del Manzano, 42

Modelación para Ayuntamientos, Juzgados municipales y médicos.

Novidades en toda clase de trabajos de tipografía.

Grandes surtidos en tarjetas postales, de visita, carnets, menús, etc.

Esquelas de funeral y recortatorios de todas clases y precios.

Cartas, sobres y facturas comerciales, en inmenso surtido.

Todas las máquinas de los talleres de impresión son modernísimas y están movidas eléctricamente.

Ramos del Manzano, 42, Teléfono. 67.

Rúa, 25, Teléfono. 68.

—¡Oh! pero este es único en el mundo.  
—No se a quien se refiere usted; pero yo conozco uno que podría darle quince y falta al de usted.  
—Perdería usted. Sergio Kourawieff no puede tener rival que le aventaje.  
—Sergio Kourawieff -- repitió franciendo el ceño. -- Preciso en este me refiera a él.  
—¿Le conoce usted?  
—Mucho... Demasiado.  
—Entonces, estamos de acuerdo. Ya ve usted que es único en el mundo. Figúrese usted que ese mamarracho ha venido esta mañana a almorzar conmigo y a pedirme el favor de que ponga a su disposición mi berlina y el pabellón del parque. ¡Je, je, je!  
—Y el vizconde saltó de nuevo la carcajada.  
—¡Un carruaje! ¡El pabellón del parque! ¿Y para qué? -- preguntó René.  
—Pues eso es precisamente lo más gracioso del cuento. ¿No lo advino usted?  
—A la más que no.  
—Pues a para un asunto de feidas, mi querido abogado... faldas, faldas.  
—¿Se trata de una mujer?

—Senoillamente de un rapto. ¡Ah, el mozo no las gsta menos! ¡Un rapto!  
—¿Un rapto? -- repitió René.  
—Al menos tal supone él. Porque en París ya nadie se deja robar.  
—No es París el rapto, sino en Suoy.  
—¿Y quién diablo puede dejarse robar en Suoy?  
—Una pseudo-alcidiana que se titula institutriz...  
—La palabra institutriz hizo aguzar el oído a René y le produjo cierta inquietud.  
—¿Una institutriz? -- dijo.  
—Sí, una joven del país.  
—René comenzó a alarmarse.  
—¿Le ha dicho a usted su nombre? -- le preguntó.  
—No.  
—¿Tiene familia?  
—No, orco. Todo lo que sé es que ha nacido y criado en Suoy, en la granja de los Rosales. ¿Por ventura la conocía usted?  
—René, de un salto se puso de pié.  
—Sí, señor, que la conozco -- exclamó; -- y esa joven, institutriz de mi hermana, es la